
1 de diciembre de 2005 
 

“Baleares necesita un 
nuevo planteamiento 
turístico”, afirma 
Zoreda en HOSTELTUR 
TV 
 

El sector turístico de Baleares guarda un buen sabor 
de boca de la temporada de verano en las islas. 
Representantes de diversos ámbitos del sector 
coincidieron en calificar los resultados de la 
temporada de moderadamente buenos durante la 
tertulia del programa HOSTELTUR TV, que contó 
con la presencia de José Luís Zoreda, vicepresidente 
ejecutivo de Exceltur. Pese a este optimismo Zoreda 
pidió cautela ante el crecimiento de los dos últimos 
años, y afirmó que Baleares "necesita un nuevo 
planteamiento turístico" para que esta tendencia 
sea permanente. Pedro Cañellas, presidente de la 
Federación Hotelera de Mallorca; Alvaro 
Middelmann, director general de Air Berlín para 
España y Portugal; y Juan Pascual, consejero 
delegado de Iberoservice, también participaron en 
el debate, y coincidieron con Zoreda en el buen 
balance de la temporada.. 
 
Un optimismo que compartió el consejero balear de 
Turismo, Joan Flaquer, a lo largo de una entrevista 
en la que analizó la situación general del turismo en 
Baleares, tras el habitual informativo que abre el 
programa. 
 
El consejero de Turismo tocó los principales temas 
que preocupan al sector en estos momentos, entre 
los que se encontraban el todo incluido, la autotasa 
o la reconversión de instalaciones turísticas. 
También adelantó algunas de las acciones que se 
realizarán para fomentar las islas, destacando el 
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desarrollo del portal turístico de las Islas en 
Internet, donde se podría incluir la posibilidad de 
adquirir directamente paquetes vacacionales, y la 
promoción de los futuros palacios de congresos de 
Palma y de su homólogo ibicenco, el palacio de 
congresos de Santa Eulalia, del que aseguró recibirá 
el mismo trato y atención que su hermano 
palmesano. 
 
Para tratar todos estos temas anunció la creación 
de la Mesa del Pacto Turístico, donde se deberá 
debatir la esencia de la política turística. 
 
Escepticismo ante la mesa del pacto turístico 
 
La creación de la mesa recibió críticas de parte de 
los participantes en la tertulia, destacando la de 
Pedro Cañellas, quien aseguró que, siguiendo su 
experiencia propia, "una mesa no es el marco 
adecuado" para solucionar los problemas del 
turismo. Para el presidente de la Federación 
Hotelera de Mallorca, es necesario partir de una 
actuación práctica, y a partir de ahí comentar los 
resultados. Álvaro Middelmann también expresó su 
escepticismo ante la naturaleza de este foro, 
considerando "preocupante cuando los políticos 
quieren intervenir en el proceso" turístico. En un 
campo más neutral se quedaron José Luís Zoreda y 
Juan Pascual. El vicepresidente ejecutivo de 
Exceltur no entró en detalles sobre la utilidad de la 
mesa, aunque aseguró que Baleares "necesita un 
nuevo planteamiento turístico", mientras que el 
consejero delegado de Iberoservice, prefirió no 
hacer comentarios. 
 
El turismo residencial no es tan fiero 
 
El aumento del turismo residencial y sus 
consecuencias para el sector hotelero también 
fueron tema de debate durante la tertulia. Ante esta 
situación Cañellas señaló la necesidad de que 
empresarios de la hotelería tengan la posibilidad de 
reconvertir sus establecimientos, de salir del 
mercado de manera digna. Para Zoreda esta 
situación es producto de la sobreexplotación de los 
últimos años. El vicepresidente de Exceltur aseguró 
que en el año 2005 se ha puesto en el mercado la 
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misma capacidad de residencias turísticas que en 
los últimos cien años, y este crecimiento será 
similar en 2006 y 2007. Lógicamente la situación no 
es sostenible. El problema no es el turismo 
residencial en sí, sino la descompensación que se 
ha dado en los últimos años, aseguró. 
 
Álvaro Middelmann quiso romper la visión negativa 
que del turismo residencial se tiene afirmando que 
este tipo de visitantes son los más fieles y los que 
presentan una mayor estabilidad a lo largo del año. 
Esta situación permite que existan unas 
infraestructuras que se mantienen de forma 
permanente, siendo un imán para otro tipo de 
turistas ocasionales, lo que ayuda a 
desestacionalizar el destino. En esta línea se 
expresó Juan Pascual, que señaló la "oportunidad" 
única que tiene Baleares para iniciar una 
reconversión.  
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